
Звери-беженцы 
едут в Петербург 
Жительница Донецка Евгения Михайлова ежедневно спасает в зоне боевых действий домашних питом-
цев. Затем она вывозит их в Россию и каждому старается найти новую семью. О животных-беженцах 
основатель  мини-            приюта рассказала Metro. С. 4
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Петербург на 
связи с РЖД
Город передал в аренду РЖД 
5 земельных участков, на кото-
рых запланированы реконструк-
ция и модернизация железной 
дороги. 

– Развитие железнодорож-
ного сообщения – один из 
приоритетов транспортного 
развития Петербурга. Мы ак-
тивно сотрудничаем с РЖД 
по нескольким важным про-
ектам, – сказал губернатор 
Александр Беглов. METRO 

Александр Беглов

| WWW.GOV.SPB.RU

Дизайнер Ксения Демьянен-
ко-Новикова из Иваново на-
звала новую коллекцию «По-
целуй в лесу». Свои пальто 
Ксения украсила элемента-
ми с вышивок Юлии Михай-
ловны Алешичевой. 

Котики, птички и цветы
Вдохновитель дизайнера 
Юлия Михайловна Алеши-
чева даже представить себе 
не могла, что её вышивки 
будут представлены на Неде-
ле моды в Петербурге, а сама 
она станет соавтором мод-
ной коллекции. 
    Несколько лет назад 
её внук Ян Горкунов ре-
шил, что о творчестве его 
бабушки должен узнать 
мир, и создал страничку 
в социальных сетях, 
стал постить её ра-
боты и видео из 
жизни Юлии Ми-
хайловны.
    – Страницу я на-
звал Girl from 1938 
– по году рожде-
ния бабушки, – 
рассказывает Ян. 
– Сейчас у неё 
больше 15 тыс. 
подписчиков. Ей 
пишут письма и 
поздравления по-
клонники из раз-
ных уголков мира. 

Юлия Алешиче-

ва научилась вышивать 
в детстве. А несколь-
ко лет назад, пережив 

сильное потрясение, 
снова вернулась к 
своему любимо-
му занятию. 

– У бабуш-
ки сгорел дом 
в Карелии, а с 
ним и домаш-
ние питомцы, 
продолжает Ян. 
– На этой почве 

начала развиваться демен-
ция. Бабушка переехала к 
маме в Вырицу, снова верну-
лась к творчеству, и вышив-
ка стала для неё настоящим 
спасением. Вышивает то, что 
видит вокруг себя: любимых 
кошек, цветы. Мы приносим 
ей альбомы с репродукция-
ми, фотографии известных 
музыкантов. Если бабушку 
кто-то вдохновляет, она обя-
зательно перенесёт изобра-
жение на ткань – так, как 
видит именно она.

Выставка вдохновила
За эти несколько лет работы 
Юлии Алешичевой побывали 
на выставках в Петербурге, 
Москве и других городах Рос-
сии, в том числе в Иваново. 

– Я была на выставке 
Юлии Михайловны, – рас-
сказывает Ксения Демьянен-
ко-Новикова. – От её работ 
исходили невероятная энер-
гия, радость. Познакомилась 
с внуком Юлии Михайловны 
и её главным продюсером – 
Яном.
    Через какое-то время по-
явилась коллекция Ксении 
и Юлии Алешичевой. Работы 
вышивальщицы из Вырицы 
теперь украшают несколько 
пальто в виде цифровой пе-
чати и промышленной вы-
шивки. На лицевой части 
изделия – детали картины: 
грибы, бабочки, стрекозы, 
цветы. А на подкладе изде-
лий помещены работы цели-
ком – с указанием автора и  
названием. 

NEWS
WWW.METRONEWS.RU

02
WWW.METRONEWS.RU
ВТОРНИК, 26 АПРЕЛЯ 2022ПЕТЕРБУРГ

Газета Metro gazetametro

Часть коллекции Ксении Демьяненко-Новиковой и Юлии 

Алешичевой «Поцелуй в лесу» | АЛЁНА БОБРОВИЧ
На подкладе изделий работы помещены целиком – с указанием автора и названия

Вышивка стала 
модным брендом 

В Северной столице завершилась St. Petersburg Fashion Week. Свои работы представили 
дизайнеры со всей России. Модельер из Иваново вдохновилась вышивкой 84-летней 

жительницы посёлка Вырица и на её основе подготовила коллекцию верхней одежды

7 
вещей в коллекции «Поцелуй 

в лесу»: пальто, жакет, куртка 

и свитера

«Я делаю то, 
что люблю. 
А люблю я 

котов, цветы, 
красивые 
картины 

и вышивать».
Юлия Алешичева, 

вышивальщица

«Самсон» открыл сезон

Торжественный запуск фонтанов прошёл в Музее-заповеднике «Петергоф». 

Новый дворцовый сезон посвятили 350-летию со дня рождения Петра Вели-

кого. | АЛЁНА БОБРОВИЧ

АЛЁНА БОБРОВИЧ
alena.bobrovich@metronews.ru

«АукцЫон» даст большой 
весенний концерт  
26 апреля в клубе «Морзе» вы-

ступит одна из лучших арт-рок-

групп Петербурга «АукцЫон». 

Со сцены прозвучат песни из 14 

альбомов. Легендарный шоумен 

группы Олег Гаркуша заполнил 

анкету Metro. Читайте её на на-

шем сайте. METRO

Аптеки Петербурга получили 
лекарство от щитовидки
Партия лекарств для больных, 

страдающих недугами щитовид-

ной железы, поступила в Петер-

бург. Всего в аптеки отправлено 

6,2 тыс. упаковок. 

METRO

В Пушкине построят 
трёхэтажный детский сад
Дошкольное учреждение на 

105 мест появится на улице 

Новой, сообщает пресс-служба 

Смольного. Детский сад возведёт 

инвестор. «Мы не снижаем 

темпов по строительству со-

циальных объектов. В этом нам 

активно помогают инвесторы 

и застройщики. Новый детский 

сад обеспечит местами будущий 

жилой микрорайон», – сказал 

губернатор Александр Беглов.

METRO | ПРЕДОСТАВЛЕНО ОРГАНИЗАТОРАМИ 

КОРОТКО
 

Неделя моды

Самое модное событие этой 

весны, St. Petersburg Fashion 

Week, прошло на Новой сцене 

Александринского театра. 

Модный дом «Татьяна Пар-

фёнова» открыл подиумную 

программу сезона весна-ле-

то/2022 коллекцией «Сказка». 

Свои работы показали моде-

льеры и дизайнеры Сергей 

Хромченков, Игорь Чапурин, 

Анна Овчинникова. Помимо 

постоянных участников были 

представлены и новые имена 

в мире моды со своими кол-

лекциями. Кроме того, гости 

увидели курсовые проекты 

студентов и выпускников.
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Новые веломаршруты про-
ложат в трёх районах Петер-
бурга. Первая дорожка растя-
нется на юге: от перекрёстка 
улиц Типанова и Гагарина до 
пересечения проспекта Сла-
вы с улицей Софийской. Об-
щая протяжённость трассы 
– 2,6 км, она пройдёт вдоль 
парка Интернационалистов.

– Сейчас ведётся поиск 
подрядчика с целью актуа-
лизации проектно-сметной 
документации для проведе-
ния работ, – пояснили Metro 
в пресс-службе Городского 
центра управления парков-
ками. 

Новость порадовала пе-
тербургских велосипеди-
стов.

– Эта велодорожка вместе 
с полосой по Бухарестской 
станет костяком велоинфра-
структуры во Фрунзенском 
районе, который горожане 
смогут пересекать как с юга 
на север, так и с востока на 
запад, – заключает руководи-
тель «Петербургского велосо-
общества» Павел Хусу.

Между двух парков
Сразу два маршрута откроют 
в Пушкине: от Петербургско-
го шоссе до бульвара Алексея 

Толстого и по улице Школь-
ной. Одна из самых живо-
писных выделенных полос 
для велогонщиков появится 
в Красногвардейском районе 
– между парками Ладожский 
и «Малиновка».

– Новая велопешеходная 
дорожка протяжённостью 
1,3 км будет полностью обо-
соблена от проезжей части, 
что позволит разделить 
транспортные потоки и по-
высит уровень безопасности 
всех участников дорожного 
движения, – рассказывают в 
ведомстве. 

Потеснили автомобилистов 
Всего в планах на этот год 
обустройство 9,3 км велодо-
рожек. Новые перспективы 
для развития сети открыли 
платные парковки в истори-
ческом центре. 

– Развитие велосипедной 
инфраструктуры в центре 
Петербурга напрямую связа-
но с возможностью улично-
дорожной сети и историче-
ской застройкой. Там, где это 
возможно, планируется обу-
стройство велосипедных по-
лос в зоне платной парковки 
за счёт избыточной ширины 
проезжей части, – добавили 
в Центре управления пар-
ковками.

Расширение велодорожек 
позволит горожанам с удоб-
ством перемещаться по горо-
ду без использования лично-
го авто.  

– Мы развиваем велоин-
фраструктуру в том числе 
для того, чтобы создать до-
полнительный повод ис-
пользовать средства индиви-
дуальной мобильности – как 
транспорт первой и послед-
ней мили: от дома доехать 
на велосипеде до, например, 
станции метрополитена и 
далее продолжать свой путь 
на метро, – рассказали в ве-
домстве. 

Добавим, сегодня в распо-
ряжении петербургских ве-
лосипедистов 37 маршрутов. 
Общая протяжённость полос 
– 135,4 км, в планах чинов-
ников на ближайшие восемь 
лет – нарастить её до 300 км. 
Уже в следующем году по-
явится свыше 17 км трасс в 7 
районах мегаполиса. 

К 2030 году протяжённость веломаршрутной сети в Петербурге достигнет 300 

км. В следующем году выделенные полосы для гонщиков обустроят в семи  

районах | ИГОРЬ АКИМОВ

Новые велодорожки появятся 
у Ладожского парка и в Пушкине 

В Петербурге продолжают расширять велосипедную сеть. В планах на 2022 год – обустроить более 9 км выделенных полос для двухколёсного 
транспорта. Metro рассказывает, где проложат новые маршруты 

2,5 
км – протяжённость вело-

маршрута «Петербургское 

шоссе – бульвар Алексея 

Толстого» в Пушкине

Новые 
маршруты для 
велотранспорта 
в 2022 году: 
• Велодорожка между 

парками Ладожский и 

«Малиновка» (1,3 км).  

• Велодорожки в Пушкине: 

на ул. Школьной (1 км); от 

Петербургского шоссе до 

бульвара Толстого (2,5 км).  

• Велодорожка по маршруту 

«Ул. Типанова от пр. Юрия 

Гагарина – пр. Славы до 

Софийской ул.» (2,6 км).

ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА 
yuliya.zhuravleva@metronews.ru

Платная парковка охватит 
весь центр 
В Петербурге продолжается 

поэтапное расширение зоны 

платной парковки, сообщили в 

Комитете по транспорту. К кон-

цу 2022 года оставить машину 

бесплатно в Центральном 

или Адмиралтейском районе 

уже будет нельзя. В 2023 году 

платная парковка охватит 

Василеостровский и Петро-

градский районы.

Необходимость в уве-

личении платных парковок 

диктует постоянно растущая 

автомобилизация. Напомним, 

что в Северной столице плат-

ная парковка действует на 99 

улицах Центрального района. 

В распоряжении петербург-

ских автомобилистов 8 тыс. 

мест. METRO

КОРОТКО Mercedes Николая II 
привезли в Петербург
Выставка старинных машин 
«Олдтаймер-галерея» в эти 
выходные прошла в «Экспо-
форуме». Более 100 рари-
тетных авто презентовали 
горожанам. Здесь и микро-
автобус «Старт» из «Кавказ-
ской пленницы», и первый в 
мире автомобиль с перед-
ним приводом – Audi Front, 
и гоночный родстер BMW, 
и единственный сохранив-
шийся стоматологический 
кабинет на колёсах – Ikarus.

Центральный стенд экс-
позиции заняли машины 
начала XX века, среди них 
образцы, на которых ездил 
Николай II. В 2022 году от-
мечается 115-летие со дня 

основания царского гаража. 
Судя по коллекции, вкус у 
российского монарха был 
неплохой: Mercedes, Benz, 
Rolls-Royсе. 

– Mercedes и Benz в то 
время были двумя отдельны-
ми концернами, и каждый 
боролся за право быть 
поставщиком в царский 
гараж. Возглавляет линейку 
«Делоне-Бельвиль». Специ-
ально для Николая II была 
разработана модель под 
названием «Царь». Она отли-
чалась спаренными задними 
колёсами, более длинным 
капотом, шестицилиндро-
вым мотором, – говорит 
владелец реставрационной 
мастерской Сергей Симонов.   
ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА

1907 
– год основания гаража Его 

Императорского Величества  

На таких машинах ездил последний 

российский монарх | ИГОРЬ АКИМОВ

На Приморском шоссе завершат обустройство велотрассы от Музея-усадьбы 

Репина | WWW.GCUP.SPB.RU

«Дорожка по ул. 
Школьной по-

высит привле-
кательность 

мультимодаль-
ных поездок 

«велосипед плюс 
электричка». 

Павел Хусу, 

руководитель «Петербургского 

велосообщества»
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Сейчас Евгения почти каж-
дый день ездит по одному 
и тому же маршруту: из по-
сёлка Еленовка – в разрушен-
ный Мариуполь. Оттуда со 
спасёнными котами и соба-
ками возвращается домой, а 
потом везёт животных к гра-
нице с Россией.

За два месяца Женя и её 
помощники-волонтёры спас-
ли из покинутого города сот-
ни котов и собак.

«Кошкин дом»
Свой мини-приют Евгения 
открыла 26 лет назад. 

– Я с детства жалела жи-
вотных, – рассказывает Ев-
гения Metro. – Всё время 
приносила домой котят с 
больными глазами, лечила 
их. И дошла до того, что ре-
шила открыть мини-приют. 
Мне тогда было 20 лет. Я 
подбирала брошенных жи-
вотных и пристраивала их 
на передержку или искала 
новых хозяев. 

Приютом Женя занима-
лась в свободное время. Сама 
работала копирайтером, пи-
сала для ветеринарных кли-
ник материалы, переводила 
исследования. Параллельно 
получила диплом ветеринар-
ного врача. 

– В 2014 году, когда в 
Донбассе начались военные 
действия, моя дочь Амина 
получила контузию, мы эва-
куировались в Петербург. 
Думали, что на три недели, 
а задержались на полтора 
года. До сих пор с теплом и 
благодарностью вспоминаю 

петербуржцев, которые нам 
помогали. Я устроилась на 
работу в ветеринарную кли-
нику, дочь училась в школе. 
Дома муж занимался при-
ютом. А к концу 2015 года 
мы вернулись в Донецкую 
область.

Все эти годы Евгения 
Михайлова вместе с семьёй 
жила на линии фронта – в 
посёлке Еленовка, что в 30 
километрах от Донецка. У 
Михайловых свой дом, не-
большое фермерское хозяй-
ство, которое их кормит.

– До 24 февраля у нас была 
вполне обычная жизнь: мы 
ходили в театр, приезжали 
артисты из России и других 
стран, работали бассейны 
и детские секции. Правда, 
иногда раздавались взрывы, 
начиналась перестрелка. Да, 
мы всё время находились в 
напряжении. К началу спец-
операции в нашем приюте 
проживало больше ста жи-
вотных. 

Раненого спаниеля хозяин 
забрал в Донецке
В марте на блок-постах ДНР 
со стороны Украины вы-
страивались километровые 
очереди из беженцев. В ос-
новном это были жители Ма-
риуполя. Измученные люди 
стояли по несколько суток. 
Многие эвакуировались с 
животными. 

– Я предложила отдать 
животных нам и забрать их 
уже в Донецке после прохож-
дения всех формальностей. 
Многие соглашались. Пом-
ню, один парень держал на 
руках спаниеля, у пса было 
осколочное ранение. Хозяин 
не хотел с ним расставаться. 
«Это же мой лучший друг, 
вдруг с ним что-то случится?» 
– переживал этот беженец. Я 
убедила, что всё с его другом 
будет в порядке. Через два 
дня они встретились. Парень 
даже заплакал, когда забирал 
своего спаниеля...

По словам Евгении, не все 
беженцы забрали с собой до-
машних животных. 

– Люди эвакуировались 
в панике, – рассказывает 
Женя. – Кто на Украину, кто  

в Россию. И политика тут ни 
при чём: куда был коридор, 
туда и бежали. Наш приют 
хорошо знают, особенно бе-
женцы. Одна девушка, она 
сейчас очень далеко, напи-
сала, что в её квартире оста-
лись два кота. Когда объяви-
ли об эвакуации, животные 
спрятались, не отзывались. 
Было темно, найти их бы-
стро не получилось, а бежать 
из города надо было срочно. 
Она оставила котам воду и 
много корма. Мы нашли этот 

дом. Вошли в квартиру. Од-
ного кота поймали, переда-
ли её маме, которая живёт в 
Донецке. В эту квартиру мы 
вошли с разрешения хозяй-
ки. В остальные входить не 
можем, это нарушение зако-
на. Снимаем котов с балко-
нов, выманиваем из квартир, 
если двери выбило взрывом. 
Сколько нашли, подобрали – 
столько и увезли. Наш когда-
то просторный приют сейчас 
превратился в лагерь хвоста-
тых беженцев. 

«Пропустите раненых 
котов!»
– Большинство домов в Ма-
риуполе разрушены, – про-
должает Евгения. – Но есть 
и целые. Я даже видела одну 
девятиэтажку с целыми 
стеклами, но это большая 
редкость. Удивительно, но 
жизнь в Мариуполе продол-
жается. Люди начали возвра-
щаться. Селятся по несколь-
ко семей в сохранившиеся 
квартиры, во дворах готовят 
еду на кострах. Есть дежур-
ные по подъезду – они вы-
метают лестницу. Дежурные 
по воде ходят на источник. 
Сейчас начали работать не-
сколько школ. 

У Евгении уже отрабо-
тана схема поездок в Ма-
риуполь. На блокпостах её 
знают. Въезжая в разрушен-
ный город, Женя узнаёт у 
патруля, какие улицы на се-
годняшний день безопасны. 
Дальше она начинает звать 
хвостатых, потом везёт их 
домой. Коты получают про-
тивовирусную сыворотку, 
приходят в себя. В это вре-
мя им ищут новых хозяев. 
У приюта «Кошкин дом» уже 
появились перевозчики в 
Ростове и Краснодаре. Тем, 
кто хочет взять беженца, 
нужно оплатить переноску 
и дорогу до своего города. В 
основном хозяева для мари-
упольских котов находятся в 
Москве и Петербурге.

До границы с Россией 
животных Женя везёт сама, 
иногда её сопровождает 
дочь.

– Я вожу их в Ростов, там 
их забирают волонтёры или 
встречают будущие хозяева, 
– говорит Евгения. – Иногда, 
чтобы сэкономить время, пе-
ресекаем границу пешком. 
Иногда меня узнают. Как-то 
приехали, а на паспортном 
контроле стоят два автобуса 
– это 100 человек! Вдруг одна 
девушка  спрашивает: «Вы 
Женя? Это вы котов спасае-
те?» И тут же обращается к 
очереди: «Мы тут все без де-
тей, относительно здоровы. 
А у Жени раненые живот-
ные. Давайте её пропустим!» 
И меня пропустили. 

Нарушитель комендантско-
го часа
В Донецкой области комен-
дантский час действует с 
23.00 до пяти утра. 

– Иногда я не успеваю вер-
нуться домой вовремя, – го-
ворит Женя. – Путь из Мари-
уполя занимает больше трёх 
часов. Дорога разбита, мно-
го военной техники. Когда 
меня останавливает патруль, 
я показываю им переноски, 
в которых сидят истощён-
ные коты. Военные меня уже 
узнают, для порядка ворчат, 
но всегда пропускают. 

Евгения говорит, что не 
уедет из своего дома. 

– Буду ждать, когда на-
ступит мирное время, – про-
должает Евгения. – Начнём 
отстраивать разрушенные 
города и продолжать помо-
гать животным. 

Коты из зоны боевых действий. Они отдохнут в приюте, а 

потом поедут на встречу с новыми хозяевами

У этого кота из Мариуполя оскольчатые переломы костей 

передней лапы. Сейчас он в Москве, его прооперировали

Евгения Михайлова и один из спасённых ею хвостатых беженцев. Кота Женя 

везёт к границе, где его заберут волонтёры и перевезут в Петербург  
| ВСЕ ФОТО: TELEGRAM @КОSHKINDOMDONETSK

Питбуль Айра, 5 лет. Беженец из Мариуполя За время спецоперации Евгении удалось переправить из 

зоны боевых действий 216 животных

Хвостатые беженцы едут 
в Петербург и Москву

Евгения Михайлова 
из Донецкой области 
каждый день спасает 
оставленных в зоне 

боевых действий 
животных. Вывозит их 
из разрушенных домов 

и находит им новых  
хозяев в разных 
городах России

«В относительно спокойном Донец-
ке мариупольские кошки не реагиру-
ют на взрывы мин. Даже не просы-

паются, если слышат взрывы».
Евгения Михайлова, основатель приюта 

«Кошкин дом» в Донецке

АЛЁНА БОБРОВИЧ
alena.bobrovich@metronews.ru

«Кошкиному 
дому» нужна 
помощь
Мини-приют «Кошкин дом» 

живёт на пожертвования. 

Деньги необходимы на корм 

животным, на бензин: каждый 

день на поездки в Мариуполь 

и Ростов уходит 1–1,5 бака 

бензина. Если вы готовы по-

мочь, все реквизиты можете 

найти в телеграм-канале при-

юта «Кошкин дом Донецк». 

Там же можно узнать, как 

приютить хвостатого беженца.



Где увидеть лебедей? Чем пи-
таются дикие кабаны? Что 
нового у ежей? На эти и дру-
гие вопросы блогер и канди-
дат биологических наук Па-
вел Глазков отвечает в эфире 
программы «Утро в Петер-
бурге» в рубрике под назва-
нием «Лесные новости». 

Теперь же услышать ин-
тересные истории о зайцах, 
тетеревах и лосях можно 
прямо из уст автора во вре-
мя творческих встреч «Каж-
дой твари по паре». Гости 
узнают много нового из ви-
деосюжетов и историй из 
профессионального опыта 
Павла, а также могут задать 
свои вопросы. 

Невзрачная рыбка спасала 
жизни в Ленинграде
Ближайшим событием ста-
нет премьерный показ доку-
ментального фильма Павла 
Глазкова и Дмитрия Лайуса 
«Осиная талия: экосисте-
мы Белого моря», который 
пройдёт 28 апреля 2022 года 
в 16.00 в Президентской би-
блиотеке. 

Фильм так назван неслу-
чайно. Его главная героиня – 
трёхиглая колюшка, которая, 
не будучи промысловой ры-
бой, составляет до 90% всех 
рыб в прибрежной зоне.

«Фильм о маленькой ры-
бёшке, которой в Кронштад-
те установлен памятник. 
Многие жители блокадного 
Ленинграда обязаны этой 
невзрачной рыбке жизнью. 

А ещё самцы этой удиви-
тельной рыбки берут на 
себя всю заботу о своём по-
томстве», – рассказывает Па-
вел Глазков на своей страни-
це во «ВКонтакте». 

В фильме собраны ин-
тервью опытных и молодых 
учёных, студентов, которые 
пытаются ответить на важ-
ные и трудные вопросы со-
временной биологии, о том, 
как морские экосистемы 
реагируют на глобальные 
изменения, вызванные че-
ловеком.

В Санкт-Петербурге 
проходят птичьи бои
Тема следующей встречи, ко-
торая состоится в мае, – «Жи-
тели нашего мегаполиса». 

Кто из птиц и животных 
обитает в Санкт-Петербурге? 
Например, знаете ли вы, что 
Петербург – это единствен-
ный в мире мегаполис, на 
территории которого суще-
ствует тетеревиный ток? 

Так вот, Павел уже подго-
товил для зрителей несколь-
ко сюжетов про тетеревов и 
глухарей: как птицы устраи-
вают настоящие бои, красу-
ются и поют песни перед оча-
ровательными тетёрками. 

«А ещё я покажу вам и 
расскажу про слётков. Это 

птицы, которые покинули 
гнездо, но ещё не умеют 
хорошо летать и самостоя-
тельно добывать пищу. Это 
естественный период в жиз-
ни многих птиц. Слётки дер-
жатся поблизости от гнезда, 
из которого они вылетели, 
«слетели», и, передвигаясь 
по земле, они постепенно 
учатся летать. Пищу им про-
должают приносить забот-
ливые родители», – объясня-
ет Павел Глазков.

Следующая встреча Пав-
ла со зрителями состоится 
25 мая в кинозале студии 
«Ленфильм».

Самые дикие новости из 
Петербурга и Ленобласти
«Проснулись гадюки», «В Ле-
нинградскую область верну-
лись серые цапли», «У петер-
бургских сов пополнение», 

«Барсуки вовремя пришли 
на помощь глухарям», «Пер-
вой в России кафедре зооло-
гии – 200 лет!» – так звучат 
заголовки «Лесных ново-
стей».  

Наблюдать за зоожизнью 
с Павлом Глазковым не толь-
ко увлекательно, но и позна-
вательно. 

Так, в одном из последних 
репортажей на телеканале 
«Санкт-Петербург» биолог 
рассказывал об остановке 
лебедей на Финском заливе 
и объяснял, почему благо-
родные птицы очень любят 
Лебяжье. 

Оказывается, в заказни-
ке «Лебяжий» Ленинград-
ской области сейчас наблю-
дается большое скопление 
лебедей. Одновременно 
здесь находятся более 200 
птиц: лебеди-кликуны и ма-
лые (тундровые) лебеди. По-
стоянно подлетают новые 
стаи. 

О том, почему они оста-
навливаются на миграцию 
именно в этих местах, кто 
летит через наши края тран-
зитом (задерживаясь только 
чтобы отдохнуть), а кто оста-
нется даже на зимовку, зри-
тели программы «Утро в Пе-
тербурге» узнали в прошлую 
среду, 20 апреля.
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«Каждой твари по паре» – видеоблог о самом увлекательном в жизни животных: брачном поведении и семейных отношениях. Автор идеи и ведущий: Павел 

Глазков, кандидат биологических наук, журналист, эксперт по теме брачного поведения животных | ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНЫ ТЕЛЕКАНАЛОМ «САНКТ-ПЕТЕРБУРГ» И ИЗ 
ЛИЧНОГО АРХИВА ПАВЛА ГЛАЗКОВА

Задать вопросы о тетеревах 
и лосях можно сразу биологу

C апреля телеканал «Санкт-Петербург» запустил совместный проект с Павлом Глазковым – цикл увлекательных творческих встреч 
для детей и взрослых «Каждой твари по паре» (6+). Теперь услышать интересные истории о зайцах, 

тетеревах и лосях можно из уст автора

Смотрите новости из леса в эфире 

телеканала «Санкт-Петербург», при-

ходите на открытые лекции «Каждой 

твари по паре» и узнаете много ново-

го и интересного о братьях наших 

меньших! 

Павел Глазков работает в любое 

время года и в любую погоду 

«Ещё я покажу 
вам слётков 
и расскажу 

про них. Это 
птицы, 

которые поки-
нули гнездо, 
но не умеют 

хорошо 
летать».

Павел Глазков,

биолог

Когда смотреть 
новости из леса: 
Каждую среду в программе 

«Утро в Петербурге» на теле-

канале «Санкт-Петербург» 

Павел Глазков рассказывает 

телезрителям о новостях из 

мира животных Петербурга и 

Ленинградской области.

Биологу Павлу Глазкову часто при-

ходится беседовать с нашими мень-

шими братьями. Ему не отказывают в 

интервью даже самые «противные» 

и «скользкие» из лесных обитателей

Ленинграда обязаны этой
невзрачной рыбке жизнью.

про них. Э
птицы

которые п
нули гнез
но не уме

хорош
летать

Павел Глазко

биолог

ЕВГЕНИЯ НАЗАРОВА
evgeniya.nazarova@metronews.ru 28 

апреля 2022 года в 16.00 

в Президентской библиотеке 

состоится премьерный показ 

документального фильма Пав-

ла Глазкова и Дмитрия Лайуса 

«Осиная талия: экосистемы 

Белого моря»

На правах рекламы



7 апреля в Северной столице 

стартовал фестиваль «Дизайн-

триатлон 2022. Плакат. Книга. Ви-

део». Десятки молодых худож-

ников дебютировали на нём с 

первыми серьёзными работами. 

Здесь и постапокалиптический 

супермаркет, и космический 

зоопарк, и брачное агентство 

для пришельцев, и призрачное 

измерение вокруг героев карти-

ны Пукирева «Неравный брак». 

Среди участников – студенты 

первого курса НИУ ВШЭ. Ребят 

озадачили созданием фантасти-

ческой вселенной. 

Руководитель школы дизай-

на НИУ ВШЭ – Санкт-Петербург 

Митя Харшак станет гостем 

нового онлайн-эфира. О пред-

варительных итогах выставки, 

самых оригинальных работах и 

уникальности нового поколения 

дизайнеров узнаете из нашей 

трансляции. 

Не пропустите эфир сегодня в 

17.00 в соцсети «ВКонтакте». 

Газета Metro продолжает серию онлайн-эфиров, 
посвящённых разным темам

Онлайн-марафон 
газеты Metro

7 апреля в Северной столице озадачили созданием фантасти-

щ р

РУКОВОДИТЕЛЬ ШКОЛЫ 

ДИЗАЙНА НИУ ВШЭ – 

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

МИТЯ 

ХАРШАК

VOICES
WWW.METRONEWS.RU
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ПОХВАЛИ СЕБЯ
Друзья! Напишите нам, за что вы можете себя похвалить. Ждём ваши тексты (не 

более 70 знаков) и фото на KONKURS@METRONEWS.RU 

с пометкой «Я МОЛОДЕЦ».

«Не забываю 
подкармливать 
птиц не только 

зимой. 
Я молодец!»

Александра, читательница 

Metro

Это страшный секрет, но я вам его раскрою. Уже сегодня, 
когда вы будете читать эту колонку, мы с коллегами собира-
емся поучаствовать в незабываемой акции. Ровно в полдень, 
вместе с выстрелом пушки Петропавловской крепости, мы 
начнём мыть один из самых известных памятников стра-
ны – монумент Петру Первому работы Михаила Шемякина. 
Оттирать бронзового императора от следов зимы мы будем 
просто так, по зову сердца. Несколько лет назад наш неболь-
шой, но дружный коллектив уже участвовал в очистке памят-
ников Пушкину и Достоевскому, так что новичками нас не 
назовёшь. В этом году решили замахнуться на самого Петра 
Великого. Ну а что? В этом 
году у царя юбилей – 350 лет 
со дня рождения. Плюс суб-
ботник, плюс Первомай, плюс 
День города на носу. В общем, 
вы поняли идею. На Медного 
всадника мы с самого начала 
не рассчитывали, выбрали 
более доступный объект.
Шемякинский Пётр с первого 
взгляда производит странное 
впечатление на неподготов-
ленного зрителя. Голова у 
императора очень маленькая 
по сравнению с телом. Всезна-
ющая «Википедия» утвержда-
ет, что скульптор намеренно 
поменял пропорции фигуры, 
увеличив тело в полтора раза 
для того, чтобы результат соответствовал традициям изобра-
жения святых в иконописи. Так или иначе, начиная с 1991 
года, когда необычного Петра установили в аллее Петропав-
ловской крепости, к памятнику началось настоящее палом-
ничество. Во-первых, все хотели посмотреть на «хулиганское» 
произведение дерзкого Шемякина, во-вторых, пошёл слух, 
что Пётр Первый исполняет желания. Очень быстро сложи-
лась городская легенда, которая утверждала: для того чтобы 
разбогатеть, нужно потереть правую руку императора, для 
успеха на любовном фронте – прикоснуться к левой, ну а 
исполнение заветного желания гарантировало поглаживание 
лысой макушки царя. 

Как всё это работает сейчас, доподлинно неизвестно, пото-
му что лет восемь назад волшебную фигуру обнесли довольно 
высокой оградой, чтобы памятник не протёрли до дыр, так 
как дорогие петербуржцы и в особенности гости города лез-
ли к Петру прямо на бронзовые колени фотографироваться 
и загадывать желания. И правая, и левая руки у него были 
натёрты до блеска. 

Я  никогда с помощью памятника Петру желаний не за-
гадывала, хотя сейчас сама не понимаю – почему. Ездила по 
разным странам, бросала там монетки в фонтаны и в песок, 
приклеивала рисовые зёрнышки на лоб и завязывала верё-
вочки на запястье. А дойти двадцать минут до Петропавлов-
ской крепости ни разу с этой целью не догадалась. 

И вот, наконец, если позволят погода и главный храни-
тель, мне представится эта волшебная возможность. Жела-
ние, которое я в этом случае загадаю, никому рассказывать 
не рекомендуется, но я вам обещаю, что планирую потереть 
именно царскую макушку, а не правую или левую руку, по-
тому что есть на свете вещи, которые гораздо важнее денег и 
удачи в любви. 

Мнение автора может не совпадать с мнением редакции.

КАК ИСПОЛНИТЬ 
ЗАВЕТНОЕ 
ЖЕЛАНИЕ 

АННА 
ФИНИТИ 
ЖУРНАЛИСТ

« Я никогда с по-
мощью памят-

ника Петру 
желаний не за-

гадывала, хотя 
сейчас сама 

не понимаю –
почему».

Анна Финити

«Весна, кошечка Ассоль подпевает скворцам... 
А может, и ждёт своего Грея...» – пишет нам 
читательница Фролова Анастасия 

В этом году из-за санкций наши артисты не выступят на «Евровиде-

нии», а российским животным даже запретили участие в междуна-

родных соревнованиях. Поэтому Metro запускает свой конкурс! 

METRONEWS.RU

ваю
ивать 
олько 

й. 
ец!»
ельница 

ДРУЗЬЯ, для участия в конкурсе присылайте нам на почту KONKURS@

METRONEWS.RU фото или выкладывайте видео с «выступлением» ва-

шего питомца (запишите мелодичное мяуканье или необычный вой) в 

соцсети с хештегом #gazetametro. Снимки лучших вокалистов появятся 

на полосах Metro, а видео с питомцем будет опубликовано в паблике 

газеты во «ВКонтакте»! Мы ждём ваши работы!

Требуются 
распространители газеты
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Чтобы ноги и ногти были 
красивыми, они должны 
быть здоровыми. Поэтому, 
кроме обычного педикюра, 
я хожу ещё и на медицин-
ский, иногда даже с консуль-
тацией дерматолога, чтобы 
исключить и предотвратить 
появление грибка. 
   Классический педикюр – 
скорее эстетически-гигиени-
ческая процедура: придание 
формы ногтевым пласти-
нам, устранение мелких не-
достатков (заусеницы, сухая/ 
шелушащаяся кожа стоп), по-
крытие ногтей лаком. 
     А вот в случае, если появи-
лись болезненные трещины, 
натоптыши, мозоли, а также 
вросшие ногти, поможет 
мастер медицинского педи-
кюра.

С чего начинается 
медицинский педикюр?
Перед процедурой важно 
обратить внимание на то, 
чтобы подолог был одет в 
стерильный халат и шапоч-
ку. Все инструменты долж-
ны быть простерилизованы, 
упакованы в специальный 
пакет с маркировкой и 

вскрываться при вас перед 
началом процедуры. Ведь вы 
идёте не в салон красоты, а 
за здоровьем. 

Убедившись, что всё так 
и есть, я спросила, как про-
ходит процедура. Подолог 
объяснил, что современный 
медицинский педикюр дви-
нулся далеко вперёд и уже не 
требует замачивания стопы, 
которое может открыть путь 
к распространению инфек-
ций, поражению здоровых 
участков кожи.

Далее следовал осмотр, 
специалист оценил состоя-
ние моих стоп и определил 
масштаб работ.

Как пемза, только «насухую»
Перед началом самой про-
цедуры мне продезинфици-
ровали стопы антисептиком, 
аккуратно обрезали ногти, 
обработали кутикулы. 

После всех манипуляций 
начинается непосредствен-
ная обработка стопы специ-
альной фрезой, которая об-
рабатывает все проблемные 
места. Это не больно, по ощу-
щениям – будто вы использу-
ете пемзу. Только гораздо бы-
стрее и, как я уже говорила, 
проводится «насухую». 

Лазером лечат грибок
Во время посещения клини-

ки я сдала анализы на гри-
бок ногтей. 

Мне предложили исполь-
зовать лазерное лечение. 
Оно точечное – бьёт прямо 
в цель. Не требует приёма 
антибиотиков, поэтому не 
оказывает негативного воз-
действия на организм. Это 
особенно ценно для пожи-
лых людей (у которых много 
сопутствующих заболева-
ний, а организм выдержит 
не каждую терапию).

Процедура не вызывает никакого дискомфорта. Кстати, она прекрасно подходит мужчинам. Часто у них более грубая 

кожа стоп – вплоть до гиперкератоза, деформация ногтевых пластин и даже вросшие ногти. Всё это можно устранить 

за один визит | ВСЕ ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНЫ КЛИНИКОЙ

А вот так выглядит лазерное лечение 

ногтевой пластины. Максимум, что 

вы почувствуете, – ощущение тепла, 

иногда – лёгкое покалывание

Обработка стопы специальной 

фрезой. По ощущениям – будто вы 

используете пемзу, только не надо 

предварительно распаривать кожу

Личный опыт: избавляемся 
от мозолей и грибка

Чем ближе пляжный сезон, тем чаще люди 
ловят себя на мысли, что их стопы совершенно 

не готовы к наступлению лета. С такой 
проблемой столкнулась и сотрудница Metro

ЕКАТЕРИНА ИВАНИНА
gorod@metronews.ru

1
час – длительность процедуры 

медицинского педикюра. В 

хорошей клинике сеанс 

не должен быть короче

PLUS
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Кому показан 
медицинский 
педикюр:
Причины для медицинского 

педикюра могут быть самые 

банальные: пяточные трещи-

ны, вросшие ногти, стержне-

вые мозоли, утолщение кожи 

стопы, связанное с запущен-

ным состоянием мозолей, или 

грибок. 

Ещё один плюс меди-

цинского педикюра – это 

возможность обработки 

диабетической стопы, что 

очень популярно у людей, 

страдающих диабетом.

Далеко не редки случаи, 

когда к профессиональному 

подологу приводит постоян-

ная обработка гель-лаком. В 

худшем случае ноготь может 

отвалиться. 
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Екатерина, ваши детские 
детективы покорили серд-
ца миллионов детей. В чём 
ваш секрет?
Самый большой секрет в 
том, что когда пишешь кни-
гу, тебе должно быть самому 
интересно! Если книга тяже-
ло идёт, читатель это тут же 
почувствует. Поэтому обма-
нывать нельзя! Надо сделать 
так, чтобы было интересно 
и тебе, и читателю, а для это-
го есть огромное количество 
литературных приёмов!

Что это за приёмы?
Это целая наука! Там должна 
быть трёхактная структура. 
Писатель должен разбирать-
ся в психологии, в приёмах 
удержания внимания. Не-
которые авторы говорят: «Ко 
мне пришла муза! У меня 
творческое вдохновение!» 
Ну что такое вдохновение? 
Это некий порыв пережить 
какую-то определённую эмо-
цию и выложить её через 
творчество: картину или 
танец. Но вы же понимаете, 
что если балерина не будет 
учиться и тренировать мыш-
цы, то никакое вдохновение 
её не спасёт. Точно так же и 
писатель!  

Чем расследовательский 
жанр полезен детям?
Почему всем так интересны 
детективы? А потому что 
это очень инстинктивно для 
нас. Мы, как и животные, 
живём стаями. И в этой 
стае очень важно следить 
за конфликтом, потому что 

он может быть обращён 
против меня или против 
того, за кого я. Я должен, 
не влезая в конфликт, ре-
шить – за кого я. Когда мы 
читаем детектив, это для 
нас тренировка того, что бы 
я сделал в данной ситуации. 
Второе – у нас очень развит 
инстинкт исследователя. В 
детективе читатели могут 
наравне с сыщиком взве-
шивать все улики и искать 
преступника.

Как быть родителям, дети 
которых не любят читать? 
Дело в том, что у взрослых 
есть понимание того, что 
книга – это интересно. А ре-
бёнок, когда берёт книгу  в 
руки, он думает, что сейчас 
ему придётся усердно ра-
ботать. Читать – это очень 
тяжело для ребёнка. Я бы 
предложила совершенно 
простой приём – читать 
ребёнку на ночь. Тогда 
он привыкнет, что книга 

– это интересно, и будет 
получать положительные 
эмоции от этого процесса. 
От объятий с мамой вы-
рабатывается окситоцин, 
от того, что дочитал, – до-
фамин и серотонин: «Ух 
ты! Какой я молодец – сам 
прочитал ещё одно слово». 
А дальше привести ребёнка 
в книжный магазин или в 
библиотеку и дать самому 
выбрать книгу. Но не за-
ставлять читать! 

Какая разница между 
детским и взрослым детек-
тивом?  
В детской литературе есть 
отличительная черта: ваш 
отрицательный персонаж 
обязательно должен испра-
виться, потому что ребёнку 
важно понимать, что у него 
есть возможность для пере-
осмысления поступков. 

Екатерина, вы родились 
в семье художников, по-
чему выбор пал на литера-
турное творчество?
Когда-то давно я работала 
главным художником в 
цирке и мечтала быть пи-
сателем! Меня пригласили 
подхалтурить на выступле-
нии Эдуарда Успенского. Ад-
министраторы познакоми-
ли меня с ним. Мне 21 год. 
Коленки подкашиваются. Я 
принесла огромную папку 
с рисунками. Он увидел ил-
люстрацию, где бабушка Яга 
держит маленького ребёнка 
на руках. Я сказала ему: «А 
это я книжку придумала и 
нарисовала иллюстрации». 
Он и говорит: «Ты что, 
книжки пишешь? Да ты 
наш человек!» Он посовето-

вал мне ходить по издатель-
ствам и дал свой телефон, 
заверив, что если я буду в 
Москве, он мне поможет. 
Но я ему так и не позвонила 
– стыдно было беспокоить 
такую звезду! Потом, когда 
я стала известной писатель-
ницей, я встретила его и по-
благодарила за совет, ведь 
я обошла 30 издательств 
перед тем, как продала пер-
вую книгу!

«Успенский просил позвонить»
Екатерина Матюшкина

По случаю Дня рождения детектива детская писательница стала гостьей онлайн-эфира Metro. Екатерина Матюшкина 
рассказала о встрече с создателем Чебурашки и кота Матроскина и дала советы, как приучить ребёнка к чтению    

ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА 
yuliya.zhuravleva@metronews.ru

2004 
– в этом году вышла первая 

книга Екатерины Матюшки-

ной «Лапы вверх!»  

Петербуржцы едут на 
заработки в Москву 
Работающие жители Северной 

столицы почти в два раза 

чаще стали интересоваться 

переездом в другие регионы. 

По данным аналитиков hh.ru 

желающих подзаработать за 

пределами Петербурга в 2021 

году было 7%, а в 2022-м – 

уже 16%. 

Начать всё с чистого листа 

петербуржцы, как и жители 

других регионов, предпо-

читают в Москве. Причём 

чаще всего уехать из родного 

города мечтают юристы (39%), 

рекрутеры (36%) и маркето-

логи (34%). Периодически 

о смене места жительства 

задумываются работники 

производственной сферы 

(49%), строители (49%) и топ-

менеджеры (46%). METRO

Жители Петербурга хотят 
стать программистами
На бесплатное обучение в 

рамках федерального про-

екта «Содействие занятости» 

подали заявки 2734 горожа-

нина, сообщает пресс-служба 

городского Комитета по труду 

и занятости населения.   

В топе самых попу-

лярных образовательных 

направлений: программист 

1С, графический дизайнер, 

data-аналитик, project manager 

в IT, тестировщик программ-

ного обеспечения; web-

программист, UI-дизайнер, 

специалист по работе на 

маркетплейсах. Чаще всего 

заявки на обучение поступают 

от женщин в декрете. METRO

11% россиян на майские 
праздники будут работать 
Как следует из опроса банка 

«Открытие» и Росгосстраха 

36% наших соотечественников 

майские праздники проведут 

дома, 32% поедут на дачу, 15% 

собираются путешествовать 

по России и по миру, а 11% 

будут работать. Напомним, 

что выходные дни в этом году 

продлятся с 30 апреля по 3 

мая и с 7 по 10 мая. METRO

КОРОТКО

Биография 
автора:

Екатерина Матюшкина – 

автор детских сказочных 

детективов. Родилась в 

Ленинграде в 1976 году в 

семье художников. Слава 

пришла к писательнице по-

сле выхода серии произве-

дений о гениальном сыщике 

Коте да Винчи. В 2018 году 

тираж книг Екатерины Ма-

тюшкиной превысил 4 млн 

экземпляров. Она является 

автором известных произве-

дений: «Книга Кролика про 

Кролика», «Книга игр и рас-

следований», «Влипсики», 

«Трикси-Фикси – звёздные 

куколки», «Снумрики» и 

многое другое. 

Известная детская писательница Екатерина Матюшкина побывала в петер-

бургской редакции газеты Metro | ИЗДАТЕЛЬСТВО АСТ

ия детектива детская писательница стала гость
с создателем Чебурашки и кота Матроскина и 



Вопрос №1: 
санкции убьют стройку?
Нестабильная геополитиче-
ская ситуация, девальвация 
рубля, проблемы с логисти-
кой и поставкой строймате-
риалов неизбежно влияют 
на рынок недвижимости, 
говорит Ян Фельдман, дирек-
тор по маркетингу ГК «Лен-
стройтрест». 

– Но важно, что у боль-
шинства девелоперов огром-
ный опыт работы в сложных 
ситуациях, пройден не один 
кризис. Поэтому все адапти-
руются и продолжают стро-
ить дома в новой экономиче-
ской реальности, – говорит 
эксперт. 

Вопрос №2: будут ли дома 
сдаваться в срок?
Застройщикам невыгодно 
увеличивать сроки строи-
тельства, это плохо отража-
ется и на имидже компании, 
и на экономике проектов, 
отвечает Алексей Белоусов, 
гендиректор СРО А «Объеди-
нение строителей СПб». 

– У каждого дома устанав-
ливается срок сдачи, – ком-
ментирует Белоусов. – А с 
учётом того, что большин-
ство девелоперов строят в 
условиях проектного финан-
сирования, растягивание пе-
риода стройки увеличивает 
себестоимость. Да и банки, 
финансирующие строитель-
ство, также не одобрят за-
тягивание процесса. Так что 
застройщики в первую оче-
редь заинтересованы в том, 
чтобы выполнить свои обя-
зательства в срок. 

Работы на объектах не 
останавливались ни на день, 
констатирует факт Анжели-
ка Альшаева, генеральный 
директор агентства недви-
жимости «КВС». 

– Более того, строитель-
ство даже начало идти 
ускоренными темпами: это 
позволяет нам частично 
«поймать» старые цены на 
стройматериалы, – говорит 
эксперт. 

Ян Фельдман поясняет, 
что рост цен на стройматери-
алы, сложности с поставкой 
комплектующих и оборудо-
вания из-за разрыва логисти-
ческих цепочек в дальней-

шем потенциально могут 
способствовать увеличению 
сроков сдачи объектов.

– Сейчас в выигрышной 
позиции проекты на более 
высокой стадии строитель-
ства – основная часть про-
ектного финансирования 
уже освоена, и риски замед-
ления или остановки строй-
ки тут минимальны, – счи-
тает эксперт. – Проекты на 
котловане представляются 
более рискованными. 

Вопрос №3: упадёт ли каче-
ство строительства?
По словам экспертов, почти 
всё здесь будет зависеть от 
способности девелоперов 
быстро находить альтерна-

тивные варианты поставки 
материалов и налаживать 
надёжные связи с поставщи-
ками. Учитывая предыдущие 
кризисы и умение адаптиро-
ваться, риски невелики, уве-
рены они. 

– Несмотря на непростую 
ситуацию, мы намерены дер-
жать высокую планку в каче-
стве проектов, насыщать их 
опциями, которые позволят 

жителям вести интересную 
и насыщенную жизнь, – ком-
ментирует Ян Фельдман. 

Вопрос №4: сократится ли 
количество новых проектов?
Здесь эксперты отвечают ут-
вердительно. Отрасль ждёт 
очень осторожная стратегия 
развития. 

– Вряд ли девелоперы 
начнут новое строительство 
без понимания того, каким 
образом будут развиваться 
события, – считает Алексей 
Белоусов. – Поэтому, пока 
ситуация не нормализуется, 
строители будут придержи-
ваться минимаксной стра-
тегии – когда какие-то но-
вые решения принимаются 

трудно, а основной станет 
задача сосредоточиться на 
завершении текущих объек-
тов. Таким образом, новые 
проекты если и будут появ-
ляться, то отложенными во 
времени.

Вопрос №5: вырастут ли 
цены на жильё?
Цены продолжат расти, гово-
рят эксперты. В частности, 
по словам Анжелики Альша-
евой, себестоимость строи-
тельства увеличится очень 
сильно: по приблизитель-
ным оценкам, на 30–50%. Но 
застройщики не заинтересо-
ваны в потере покупателей, 
поэтому пока сдерживают 
рост цен. 

Беспрецедентные санкции, введённые против 
России, так или иначе повлияют на все сферы 

экономики. Строительство исключением 
не станет. Рассказываем словами экспертов, 

стоит ли переживать покупателям жилья

196,4 
тыс. рублей – столько сейчас, 

по данным БН.ру, стоит метр 

в новостройке

Мой дом достроят? 5 вопросов 
о новом жилье и санкциях

НИНА ПЕТРОВА
gorod@metronews.ru

Застройщики уверены, что ситуация на рынке стабилизируется, а спрос на жильё останется высоким | ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО ГК «ЛЕНСТРОЙТРЕСТ»
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Невский опустел весной 
почти на четверть

За месяц – с 5 марта по 5 

апреля 2022 года – количество 

вакантных торговых поме-

щений, расположенных на 

Невском проспекте, выросло 

на 22%. Особенно в районе ст. 

метро «Маяковская». В абсо-

лютных значениях количество 

предложений выросло на 11 

помещений, достигнув отметки 

в 61 объект. Статистику KNRU 

приводит портал «Строитель-

ство.RU». METRO

Петербург переживает 
бум коворкингов

Общая площадь коворкингов в 

Петербурге к концу 2022 года 

вырастет на 27% по сравнению 

с 2021 годом – до 67 тыс. кв. м, 

сообщает консалтинговая ком-

пания Knight Frank St Petersburg. 

По словам экспертов, которых 

цитирует «Интерфакс», таким 

образом корпоративный рынок 

адаптируется к новым услови-

ям. Аренда коворкинга для ком-

паний становится альтернативой 

офису. METRO

КОРОТКО 
Горожане всё больше 
предпочитают студии

По данным Консалтингового 

центра «Петербургская Недви-

жимость», в первом квартале 

2022 года наибольшим спросом 

у покупателей новостроек в 

Северной столице пользовались 

студии. Показатель, рекордный 

в истории, – 41%. В 2021 году их 

доля была 30%, а ранее 27–28%. 

При этом более половины 

студий проданы в объектах за 

КАД, рассказывают аналитики 

компании. METRO
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Сценарист картины Алексей 
Дунаевский рассказал Metro 
о футболе военных лет и о 
знаменитом матче.

Победу над зимой отметили 
праздником спорта
– После первой блокадной 
зимы к городу приближа-
лась весна со всеми послед-
ствиями. Ведь не работали 
водопровод, канализация, на 
улицах и в квартирах трупы, 
это грозило эпидемиями. 
Чтобы обезопасить город, не-
обходимо было его очистить. 
И это стало героической 
эпопеей. Представьте, голод-
ный, обессилевший человек 
отрабатывал смену 14 часов, 
выходил с завода, получал в 
руки лом и лопату и отправ-
лялся на трудовую мобилиза-
цию по очистке города. Это 
был двойной подвиг: первый 
– выжить зимой 1941–1942 
годов, второй – очистить Ле-
нинград.
   И когда партийному и во-
енному руководству города 
стало понятно, что проблему 
победили, необходимо было 

это отпраздновать. А как? 
Назначить физкультурный 
массовый праздник. Все физ-
культурники – комсомольцы, 
школьники, военные – отпра-
вились 31 мая на улицы горо-
да, в парки и скверы, где с 7 
утра начались соревнования, 
и в них принимали участие 
тысячи людей. На Неве шли 
показательные выступления 
гребцов, играли баскетболи-
сты и волейболисты, и всё 
это венчал футбольный матч. 
Но вы должны представлять, 
что это были за «физкультур-
ники»: измождённые люди с 
дистрофией. Однако этот эн-

тузиазм объясняется тем, что 
прошла аномально холодная 
зима. И люди победили хо-
лод, наступили тёплые день-
ки.

Команды собирали «по кру-
пицам»
– Собрать игроков для матча 
было непросто: многие из 
футболистов воевали, а те, 
кто оставался в Ленинграде, 
были настолько истощены, 
что вряд ли бы осилили матч. 
Но каким-то чудом команды 
всё же набрали: кто-то был 
вызван с фронта, многие 
из них имели контузии, Бо-

Когда съёмочная группа приступила к работе, выяснилось, что о блокадном футболе снято всего 16 секунд хроники. 

Поэтому некоторые сцены – например, матч 31 мая 1942 года – пришлось снимать самим | ИГОРЬ АКИМОВ

На матче 1942 года присутствовали 

два корреспондента, зрителей прак-

тически не было | ИГОРЬ АКИМОВ

Пришло время рассказать 
о блокадном футболе правду

В Петербурге для 
съёмок фильма 

«Блокадный 
футбол» воссоздали 
легендарный матч 

1942 года

Как это было:
• 31 мая 1942 года в блокадном Ленинграде на стадионе 

«Динамо» состоялся футбольный матч между командой ЛМЗ и 

командой «Динамо», состоявшей в основном из сотрудников 

ленинградской милиции. 

• Спортсмены, все дни блокады находившиеся в осаждённом  

городе, были истощены голодом, в перерыве они даже 

отказывались садиться, опасаясь, что не смогут подняться. Матч 

закончился победой «Динамо» со счётом 6:0, игроки уходили 

с поля обнявшись, помогая друг другу. Футбольный матч в 

городе-фронте еще раз продемонстрировал стране и всему миру 

стойкость и мужество ленинградцев.

• Выход документально-художественного фильма «Блокадный 

футбол», который снимает «Ленфильм», планируется на 31 мая 

2022 года. В картине будут историческая хроника, игровые вставки, 

интервью детей футболистов, мнения экспертов-историков. 

рис Орешкин был тяжело 
ранен в ногу, но скрыл это. 
Матч отыграли из последних 
сил. По воспоминаниям Ев-
гения Улитина, игрока «Ди-
намо», он думал только об 
одном: когда же, наконец, 
прозвучит свисток. И когда 
матч закончился и он уже па-
дал на землю, его подхватил 
товарищ по команде Георгий 
Московцев и отвёл в мили-
цейскую столовую, где отдал 
свой последний талон, чтобы 
Улитин поел. Прошедший 
всю войну Улитин потом го-
ворил, что это стало самым 
сильным военным впечатле-

нием, как то-
варищ отдал 

ему свой 
талон и он 
ел ту че-
чевичную 
похлёбку 
на воде.

Не назло 
врагу, а для 

себя
Но, кстати, на 

немцев блокадный 
матч не произвёл деморали-
зующего эффекта, как рань-
ше принято было говорить.  
    – Войска были на южных 
границах города всего в 3 
километрах, и все прекрас-
но видели, что Ленинград 
живёт, – поясняет Алексей 
Дунаевский. – Поэтому фут-
больный матч не сильно их 
впечатлил. Это наша пропа-
ганда рассказывала, что «у 
немцев от шока автоматы из 
рук повываливались». Ниче-
го не вывалилось. Но этот 
матч устраивали 
не назло врагу, а 
потому что у лю-
дей была жажда 

ощутить довоенное мирное 
время. Это было такое духо-
подъёмное мероприятие для 
ленинградцев.  

Перед работой над филь-
мом я пять лет сидел в архи-
вах и выяснил, что история 
блокадного футбола 60 лет 
излагалась неверно: огром-
ное количество ошибок, фан-
тазий. Нам хотелось макси-
мально честно показать всё, 
без всякого вранья.

ЗИНАИДА БЕЛОВА
zinaida.belova@metronews.ru

«Мы хотим 
сказать совре-

менным лю-
дям: посмотри-
те, были такие 
сюжеты в жиз-
ни Ленинграда, 
которые нужно 

знать».
Алексей Дунаевский, 

сценарист фильма 

«Блокадный 

футбол»

ло 
о. 

их 
в-
и-
об 
ц, 
да 
а-

ил 
й 
и-
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ы 
й 
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м 
е-

немцев от шока автоматы из 
рук повываливались». Ниче-
го не вывалилось. Но этот 
матч устраивали 
не назло врагу, а 
потому что у лю-
дей была жажда 

р у
знать».
Алексей Дунаевский, 

сценарист фильма 

«Блокадный 

футбол»

CULTURE

Требуются  
распространители 
газеты

Подробная информация по 

телефону: +7 953 1460651

Работа с 7 до 11 утра, 

вторник и четверг
1

Оформление 

по договору
2



ГОРОСКОП 

ОВЕН 
21.03 – 20.04

Сегодня стоит почаще отдыхать, 

чтобы день сложился удачно. У 

вас может просто не хватить сил 

на всю неделю – ведь надо успеть 

так много.

ТЕЛЕЦ 
21.04 – 21.05

К сожалению, собственных 

сил на всё, что запланировано, 

может не хватить. Воспользуйтесь 

дружеской помощью, и всё пойдёт 

на лад.

БЛИЗНЕЦЫ 
22.05 – 21.06

Не расслабляйтесь, будьте актив-

нее и не надейтесь на кого-то – у 

вас сейчас все возможности не 

только выполнить, но и перевы-

полнить план.

РАК 
22.06 – 22.07

День хорош для любой 

интеллектуальной деятель-

ности. Если давно откладывали 

написание диссертации, можно 

приступить.

ЛЕВ 
23.07 – 22.08

Львам, конечно, смелости не за-

нимать, но сейчас стоит проявить 

осторожность и не пускаться во 

все тяжкие. Поберегите себя.

ДЕВА 
23.08 – 22.09

Как бы вам ни хотелось отгоро-

диться от всего мира, во вторник  

это вряд ли получится. Настрой-

тесь на коллективную деятель-

ность и дома, и на работе.

ВЕСЫ 
23.09 – 22.10

Начало недели точно не для 

отдыха, поэтому стоит засучить 

рукава – впереди много дел. 

Правда, награды за них ждать 

преждевременно.

СКОРПИОН 
23.10 – 21.11

Может быть, есть чувство, что в 

вас умирает поэт, писатель или 

художник. Хватит страдать, самое 

время выпустить на волю свою 

музу.

СТРЕЛЕЦ 
22.11 – 21.12

Как известно, дома и стены 

помогают. Поэтому, если есть 

возможность взять работу на 

дом, сделайте это, иначе просто 

не задерживайтесь на службе 

допоздна.

КОЗЕРОГ 
22.12 – 20.01

Во вторник может быть много 

общения, это день получения 

и переработки информации. 

Проверьте почту: там может быть 

корреспонденция, требующая 

ответа.

ВОДОЛЕЙ 
21.01 – 18.02

У Водолеев время решать свои 

материальные вопросы. Если вам 

должны, потребуйте вернуть долг, 

а если сами испытываете затрудне-

ния, можно попросить у друзей.

РЫБЫ 
19.02 – 20.03

Рыбы славятся своей закры-

тостью, но сегодня можно 

раскрепоститься и показать всем 

свои лидерские качества – сейчас 

вы впереди.

ЭКСПЕРТ

На этой неделе заканчива-

ется лунный месяц. Сегодня 

25-е лунные сутки, сим-

вол которых «черепаха», 

«раковина». День неспеш-

ный, можно сказать, даже 

пассивный. Занимайтесь 

самосозерцанием, медитаци-

ей, настройтесь на единение 

с космосом. 

МИХАИЛ 
ЧИСТЯКОВ, 
АСТРОЛОГ
Центр прогнозирования 
и психологии «АСТРУС»
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